

Facultad de Trabajo Social

Al servicio de los ciudadanos

Los graduados cuentan con salidas laborales para combatir problemas sociales

La Facultad de Trabajo Social de la Universidad de Jaén es el centro académico encargado de la organización, dirección y supervisión de las enseñanzas conducentes a la obtención del título oficial de Graduado en Trabajo Social. Los trabajadores sociales intervienen prácticamente en todos los grandes ámbitos sociales (empleo, educación, salud, vivienda, justicia, cooperación al desarrollo o participación ciudadana), en los que desarrollan múltiples tareas: diseño, implementación y evaluación de proyectos y programas de intervención social; prevención y diagnóstico de problemáticas sociales; formación y asesoramiento sobre ayudas y recursos sociales; peritaje social, fomento del asociacionismo, mediación comunitaria y en situaciones de conflicto, defensa de los derechos humanos, docencia e investigación universitarias, educación y animación socio-cultural, entre otros.

Trabajan con una gran variedad de colectivos (niños, personas con discapacidad, ancianos,

reclusos, minorías étnicas, personas sin hogar o víctimas de maltrato) y combaten diversas problemáticas: pobreza, exclusión social, indigencia, desempleo, drogodependencias, deterioro psicosocial, violencia machista, maltrato a menores, racismo y xenofobia, absentismo y fracaso escolar, entre otras.

Pueden trabajar en el sector público, en la empresa privada y en el "tercer sector" (ONG y asociaciones similares), tanto como autónomos como por cuenta ajena; y desempeñan sus actividades en distintos tipos de organismos e instituciones: centros de servicios sociales, centros de salud mental, hospitales, instituciones penitenciarias, colegios e institutos, universidades, empresas específicas de servicios sociales u otro tipo de empresas, centros de acogida, comedores sociales, albergues, centros de día, residencias de la tercera edad, pisos protegidos y centros de internamiento de menores infractores, entre otros. Por lo tanto, el Trabajo Social cuenta

con un abanico de posibilidades laborales muy amplio y de gran interés humanitario. Los trabajadores sociales, que son en buena medida implementadores de las políticas sociales, precisan conocer las realidades sociales sobre las que intervienen, así como las características y los problemas personales de los beneficiarios de sus servicios.

Por otra parte, las problemáticas sociales sobre las que el trabajador social interviene y las actuaciones que realiza en relación con las mismas presentan, como todo fenómeno humano, una dimensión ética, a la par que se encuentran condicionadas por leyes y normas jurídicas.

Todo lo anterior exige que el trabajador social tenga una formación suficiente en Ciencias Sociales y Políticas, métodos y técnicas de investigación social, Psicología, Derecho y Deontología, que se le proporciona al alumnado de la titulación.

De manera paralela, el alumnado recibe también, lógicamente, una formación específica en

Trabajo Social muy completa y actualizada, mediante la cual se forma en modelos, métodos y técnicas de Trabajo Social; conoce distintos ámbitos de intervención social, los programas y las actuaciones que en estos se desarrollan, así como la estructura y el funcionamiento de los Servicios Sociales; se capacita tanto en investigación, diagnóstico y evaluación en Trabajo Social como en planificación, gestión y evaluación de organizaciones y servicios sociales.

Además, durante los dos últimos cursos del grado, el alumnado realiza prácticas en instituciones de bienestar social, bajo la tutela de un profesional del Trabajo Social, y debe realizar el Trabajo Fin de Grado.

Merced a toda esa formación teórico-práctica que recibe, el alumnado obtiene una cualificación científico-técnica en Trabajo Social muy completa, que facilita su acceso al mercado laboral.

José Luis Solana Ruiz,
decano de la Facultad
de Trabajo Social.



José Luis Solana Ruiz, decano de la Facultad de Trabajo Social, ante alumnas de la especialidad.